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二零零七年年報

我相信2007年為一眾本港律師留下了不少美好的回憶。除了經濟環境理想從而令
律師們忙過不亦樂乎之外，去年適逢律師會成立一百年，律師們也騰空參加各項活
動，慶祝這個別具意義的時刻。

本報告會向大家詳細匯報各項百周年慶祝活動。當中的重點活動包括﹕邀請多位法
律界翹楚演講，分享他們的寶貴經驗和真知灼見；各項大型活動和會議；與會員們
海上暢遊；舉辦大型運動會，並邀請國內和台灣的同業參與；發行紀念版郵票；以
及出版題為Celebrating a Centenary的紀念特刊，回顧律師會以至本港法律界的歷史
和發展。為慶祝百周年，律師會除了向每位會員贈送紀念特刊外，更減免所有會員
的二零零八年會費。我欲借此感謝每一位親臨香港出席各項慶祝活動的嘉賓，以及
從百忙中抽身參與籌備工作的所有會員和秘書處同事，各項活動能夠圓滿進行，實
有賴他們無私的協助和不遺餘力的貢獻。經過此次盛事，我深信律師會及所有律師
在香港以至國際間的地位已更見提高。

律師會在籌辦百周年慶祝活動之餘，當然沒有忽略日常維護執業律師權益的事務。
就此而言，理事會於年度內對兩個項目甚表關注。首先，我們繼續致力爭取修改法
律，以容許律師行以有限責任合夥的方式營業。第二，理事會曾不斷努力促請行政
當局調高代表法援受助人進行刑事案件的律師的收費。很可惜，我們的努力至今尚
未取得實質成果。這兩個項目都需要修訂相關法例以作配合，但這方面至今仍毫無
進展。我們定將繼續致力遊說當局作出所需的改變，使上述兩個項目得到落實。

另一方面，終審法院首席法官已決定擴大律師在上級法庭的
出庭發言權，律師會對此表示歡迎。我們於過去數年來一直
致力為律師爭取更大的出庭發言權，當律政司擬成法例修訂
案以推行相關的評審計劃後，我們希望看見更多律師把握和
善用他們的出庭發言權，擔任出庭代訟人。

為協助打擊清洗黑錢和向恐怖分子提供資金等活
動，律師會將於年底向會員發出執業指引。相信
此舉會把普羅大眾與律師的相互關係帶到一個新
層面。我們在草擬該執業指引時，曾慎重考慮
具影響力的財務行動特別組織所提出的經修訂
建議中律師的角色，並達致一份我們認為兼顧
了公眾和業界的最佳利益的指引。至於實際遵
行指引的方面，由於部份律師行曾提出疑問，
故此我們將盡力提供解釋。與此同時，我們亦
會向市民講解律師以至大眾在新指引下的責
任。
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談到法律教育，我很高興看見市民對於修讀大學法律課程的興趣與日俱增，因為這
表示業界將能吸納更多年輕的精英。這是極為重要的—在競爭日趨激烈的環球市場
內，只有維持最高的執業和專業水平，才能讓我們保持競爭力和優勢。律師會在維
持和進一步提升業界水平方面的決心、承諾和努力，是毋庸置疑的。

對於本地法律教育來說，2007年是獨一無二的，因為隨著大學課程自2004年起由三
年制改為四年制，本地各所大學自2007年起便不再產生主流法律學士。縱然如此，
法學專業證書課程仍廣受歡迎，報讀人數達1,000名以上。不過，由於該課程的學額
不足500個，故難免有不少申請人被拒諸門外、失望而回。我們一方面要確保一眾
精英在無懼劇烈競爭下投身律師行列，但同時也不得不注意到不少人對於業界供過
於求的關注。

律師會前任秘書長穆士賢先生於2007年底榮休。我謹代表律師會衷心感謝穆先生於
任內的十五年期間在推動律師會的工作和發展方面作出了輝煌貢獻，亦祝願他榮休
後生活愉快。

對於曾經在推行律師會的工作方面作出重大貢獻的會員，我們也會加以表揚，將他
們的姓名收錄在榮譽名冊內。就此而言，我們的評審程序向來相當嚴謹，但為了進
一步強化該程序，理事會新設了一個榮譽會員遴選委員會，負責候選人的提名和評
審事宜。本年度獲此榮譽的會員名單，將在即將舉行的週年大會上公佈。

理事會構想了多個方案，但不會在週年大會前予以實行。這些構思包括檢討理事會
的組成和規模、藉著修訂專業進修計劃和風險管理教育計劃而提高會員對於參與此
等計劃的興趣，以及透過成立法律學院藉以促進灌輸法律知識。
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